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今日下沙

记者昨天从开发区商务局获悉，自 2016 年 6 月开工以

来，位于下沙的辉瑞全球生物技术中心项目建设各项工作按

计划稳步推进。

日前，公用工程楼顺利封顶，综合管理大楼、制剂车间、工

程维修车间、仓库等主要建筑纷纷拔地而起，整体轮廓初现。

据了解，辉瑞项目首次采用了全球最先进的模块化厂房

技术，77 个模块化厂房全部在德国生产，运抵杭州后拼装成

可直接用于生产的洁净车间。

建设期间，由于每一个模块化厂房体积大、重量大，属于

超重超宽运输，在进口报关审验的技术规范上突破了我国的

现有管理规范标准，所以其运输、报关审验等环节都是一件史

无前例的工程，需要特事特办。

2 月 28 日，辉瑞杭州工厂第一个模块化厂房 KuBio模块

从上海顺利运抵开发区，至 3 月 16 日，全部 77 个 KuBio 模块

全部完成运输和搭建。

在 KuBio 的运输、报关、检验、吊装等环节，开发区管委

会及各职能部门特事特办、上门服务，提供了强有力的支持。

期间，党工委委员、管委会副主任郝大龙多次带队到现场调

研，上门解决问题困难；商务局、经发局、国土分局、规划分局、

建设局、海关、国检、交警大队、资产经营公司、杭联热电等部

门给予了有力支持，保障了项目的有序推进。

商务局相关负责人告诉记者，目前，辉瑞全球生物技术中

心项目进展顺利，预计年内实现部分厂房投产，2018 年上半

年正式投产。 本报记者 陈素萍

辉瑞项目顺利推进
完成模块化厂房安装

本报记者 蔡杨洋

开发区推进小餐饮和网络订餐整治

54家小餐饮被关停
142家从网络订餐平台下架

根据省、市人大相关要求，周三下午，下沙街道人大工委、

政协委员活动小组组织20余名区人大代表、政协委员开展了

剿灭劣五类水专题监督视察活动。

这些人大代表、政协委员先后前往七格渠、围垦河以及杭州

七格污水处理厂，实地察看七格渠的治理成效、围垦河清淤疏浚

工程的推进进度，并详细了解污水处理工艺流程等相关情况。

随后，开发区治水办围绕“五水共治”工作及“剿灭劣V类

水”专项行动作了专题汇报。围绕市委市政府下达的任务，开发

区今年将重点抓好“截、清、治、修”四个环节，以实现从污水控源、

污水处理、污泥清理到水体修复的全过程、全系统、全方位治理，

力争完成“决不把污泥浊水带入全面小康”的目标任务。

现场，代表、委员们对开发区“五水共治”工作表示了肯定，认

为开发区治水工作取得了一定成效，辖区河道水质得到了很大改

善。针对目前正在推进的劣V类水剿灭工作，各人大代表、政协

委员积极建言献策，在压实治水责任、加快截污纳管、严格执法监

管、健全治水护水长效机制、加强区校合作、夯实治水技术支撑等

方面提出了10多条具有针对性和操作性的意见建议。

“剿灭劣 V类水”专项行动，是将“五水共治”推向纵深的

关键战役。代表委员们表示，将一如既往地履行职责、发挥作

用，通过加强群众宣传、参与志愿服务、实施主题监督、积极建

言献策等方式，主动投入“剿灭劣V类水”这项中心工作中，全

力助推开发区治水工作取得实效。

本报记者 蔡杨洋 通讯员 沈杭军

区人大代表、政协委员
视察剿灭劣V类水工作

昨天下午,开发区卫计分局组织召开了

2017年度开发区卫生计生工作会议，主要内

容是总结回顾 2016 年卫生计生工作，部署

2017 年卫生计生和党风廉政建设工作主要

任务。

开发区党工委委员、管委会副主任何铨

寿，开发区卫计分局全体人员，街道分管领导

和科室负责人，各社区分管领导和计生专管

员，社区卫生服务中心中层以上干部，区内高

校（中小学）、监狱、企业及社会办的医疗机构

负责人参加了会议，会议还邀请了省中医院

（下沙院区）、邵逸夫医院（下沙院区）相关负

责人。

会议通报了 2016 年度开发区卫生计生

系统取得的各级荣誉、奖项，医疗机构、社区

及科室代表作了表态发言。分局纪检组长朱

志俊部署2017年度党风廉政建设主要任务，

汪新君局长与下沙、白杨街道社区卫生服务

中心主要负责人现场签订了党风廉政目标责

任书。

会上，汪新君局长总结回顾了2016年开

发区卫生计生工作，客观分析了存在的差距，

结合全国、省市卫生与健康大会、卫生计生工

作会议及开发区年度工作会议精神，全面深

入部署了2017年卫生计生工作主要任务。

开发区党工委委员、管委会副主任何铨

寿作了重要讲话。何铨寿充分肯定了 2016

年开发区卫计系统所取得的成绩，全面分析

了开发区面临的形势。同时指出：2017年是

开发区卫计系统挑战与机遇并存的一年，开

发区卫计系统要牢固树立五大发展理念，按

照“三个一流”的总要求，在卫生计生服务网

络、公共卫生服务能力、计划生育工作、卫计

人才队伍建设、加强自身建设等方面精准发

力。他希望卫计系统全体干部职工进一步统

一思想，凝心聚力，推进开发区卫生计生事业

健康发展，为开发区实施“三大战略”、推进

“三次创业”、实现“三大目标”、全面构建转型

发展新格局提供有力保障。

本报记者 李思璇

开发区召开2017年度卫生计生工作会议

建设健康下沙，推进产城融合
开发区召开2017年度卫生计生工作会议

建设健康下沙，推进产城融合

昨天，杭州市市场监督管理局党委书记、

局长陈祥荣带队来到开发区，对小餐饮和网

络订餐整治试点工作开展专题调研。

在高沙社区，陈祥荣一行走访了几家小

餐饮店，查看了正在打造的网络订餐餐饮店

“样板间”，详细了解整治试点工作的推进情

况。

在随后的座谈会上，开发区市场监管分

局围绕整治试点开展了汇报。陈祥荣充分肯

定了开发区前期推进的整治工作，认为开发

区对这项工作高度重视、组织有力，餐饮整治

成效初显。

陈祥荣强调，小餐饮和网络订餐整治试

点是全市食品安全工作的重点，关系到群众

的日常生活，开发区要迎难而上，积极探索，

为全市提供可复制的好经验。

针对下阶段工作，陈祥荣提出了四点要

求：一要抓紧明确政策，完善整治方案。加快

明晰规范、取缔等相关政策；加强对网络订餐

餐饮店食材来源的监管。二要强化社会共

治，增强整治合力。加强条块联动，属地街道

及时发现、反馈问题，市场监管分局及时查

处；加强校内校外联动，通过宣传、教育等形

式提高学生的食品安全意识；加强线上线下

联动，要把线上第三方网络订餐服务平台的

下架处理机制与线下处罚结合起来。三要落

实主体责任，强化监管责任。第三方服务平

台和餐饮店要落实主体责任，定期开展自查

自纠；监管部门要落实监管责任；要把餐饮店

信用情况纳入征信体系。四要加快创新步

伐，推进智慧监管。把“群众可评”纳入监管

探索的内容；推进信息共享，完善长效管理机

制；加强智慧监管建设，提高监管效率。

开发区小餐饮和网络订餐整治试点，是

今年2月启动的。试点，意味着创新，为了确

保整治工作取得实效，市场监管分局积极开展

探索，创新推行扫码监管、打造网络订餐餐饮

店“样板间”、制定下发图文并茂的食品经营许

可审查标准，全力推进试点。

另外，开发区还通过线上、线下整治，严

厉打击无证无照、超范围经营等违法行为，进

一步落实食品安全主体责任，确保区内网络

订餐市场安全有序。截至 3 月 29 日，开发区

已关停无证无照餐饮店 54 家，142 家存在后

厨卫生差、无证照等问题的网络订餐商户已

从第三方网络订餐平台下架。

接下来，开发区将进一步落实“三级巡

查”，要求食品安全专管员、社区食品安全协

管员和第三方网络订餐平台人员按“三净、四

无”（厨房、环境、餐具干净；无过期食品、违法

添加、回收食品、违规操作）的规范要求，对网

络订餐单位开展巡查，并按照“规范一批、整

改一批、关停一批”的要求细化餐饮单位名

单，加快整治进度。


